

Contracción económica seguirá hasta el tercer trimestre (El Financiero 11/05/09)

Contracción económica seguirá hasta el tercer trimestre (El Financiero 11/05/09) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 11 de mayo de 2009 Crecimiento positivo a finales de 2009 o inicios de 2010: Carstens. Turismo y aviación, los más afectados ante la influenza, dice Ortiz. A nivel global, existe la percepción de que ya se tocó fondo, asegura. Agustín Carstens (Fotos: Arturo Monroy) El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz, y el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Agustín Carstens, coincidieron en que, a tasa anual, la contracción de la economía se prolongará hacia el tercer trimestre del año. Será hacia el cuarto trimestre de 2009 o primero de 2010 cuando el Producto Interno Bruto (PIB) podría empezar a ver tasas anuales de crecimiento positivas, dijo Carstens, en tanto que Ortiz anticipó que el crecimiento del tercer trimestre con respecto al segundo, probablemente sea positivo. "Sí, en términos anuales veremos una caída en el tercer trimestre", dijo el banquero central, mientras que el titular de Hacienda señaló que su pronóstico toma en cuenta una caída importante en los dos primeros trimestres, aunque la caída del tercero se prevé "un poco más moderada y tendiendo a cero". En el marco de un Foro de Inversión en América Latina, organizado por la agencia Reuters, Guillermo Ortiz también enfatizó que a escala global se tiene la sensación de que probablemente ya se tocó fondo en esta crisis, y de que ya no se registran caídas libres en la producción en el ámbito mundial, aunque ésta seguirá deprimida. Indicó que se tiene la percepción de que hacia adelante las cosas pueden verse mejor, y que eso se ve en el lado financiero a través de las reducciones en los spreads, que indican aversión al riesgo. "Tenemos elementos firmes para ver un mejor segundo semestre respecto al primero, en el sentido de que habrá oportunidad de inversión. La imagen de México, que ha estado deteriorada por temas como el de la seguridad y la influenza, debe tender a mejorar considerablemente hacia adelante", confió Ortiz. Asimismo, destacó la probabilidad de que en los próximos tres meses se recupere la demanda por productos manufactureros mexicanos, incluidos los de la industria automotriz. Rebote cercano Respecto al impacto de la contingencia sanitaria sobre diversos sectores, Guillermo Ortiz reiteró que los más afectados serán los de turismo y aviación, con el consiguiente efecto negativo sobre el PIB, "aunque creo que esto va a tener un rebote pronto". Sin embargo, señaló que para que el sector turístico recupere su dinamismo, tendrá que pasar algún tiempo. En cuanto al efecto sobre la balanza de pagos, anticipó que próximamente será revisada, "pero creo que los números se van a ver mejor que los que hubo en la última proyección que sacamos". Dijo que esto tenderá a normalizarse, y que lo que se observa es que la caída en la actividad económica se ha reflejado en una contracción importante de las importaciones, además de que las remesas también han descendido, aunque menos de lo que se esperaba. "Por el lado de la cuenta de capitales, estamos viendo una mayor normalización de los flujos de lo que habíamos visto antes", comentó. De la posibilidad de una segunda emisión de recursos provenientes de la línea de crédito swap contratada con la Reserva Federal (Fed) con una vigencia al 30 de octubre, por hasta 30 mil millones de dólares, puntualizó que se está realizando una encuesta entre los bancos que participaron en la primera subasta. "Queremos ver si hay interés por hacer una segunda oferta. Se siente que el tema de financiamiento en dólares en corporativos ha mejorado respecto a la situación de hace un mes", concluyó el gobernador del Banco de México.